

En bref

Number 759, September 2012

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/67340ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Centre justice et foi

ISSN

0034-3781 (print)

1929-3097 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2012). En bref. *Relations*, (759), 38–38.

HAÏTI

Lody Auguste, intervenante en santé à Port-au-Prince et invitée au Congrès de l'Entraide missionnaire de 2010, a récemment été nommée ministre déléguée auprès du premier ministre d'Haïti chargée des droits de l'Homme et de la lutte contre la pauvreté extrême. Nous avons, lors de son passage à Montréal, recueilli ses impressions sur l'an I de l'après-séisme. Elle nous parlait alors des «villages de vie», qui permettraient de régler la question épineuse des camps. «Pourquoi dépenser beaucoup d'argent dans des abris provisoires et des maisons temporaires munies de bâches, alors qu'il pourrait être utilisé pour construire des villages? [...] Cette démarche serait une alternative concrète au modèle actuel de développement» («Sortir de la cacophonie humanitaire», *Relations*, n° 746, février 2010).

LES 20 ANS DU RIOCM

Le Regroupement intersectoriel des Organismes communautaires de Montréal (RIOCM) célèbre, en 2012, son vingtième anniversaire sous le thème «Montréal en mouvement et mobilisé». C'est l'occasion pour le Regroupement de mener une enquête auprès de ses membres afin de revoir les revendications communes et de susciter des débats sur la réalité des groupes communautaires en santé et services sociaux de Montréal. Lors de l'assemblée générale annuelle du Regroupement, en octobre prochain, un bilan de la démarche sera fait en vue du congrès d'orientation de février 2013, où l'on tentera de dégager une nouvelle plate-forme de revendications pour les organismes communautaires montréalais. Renseignements: <riocm.ca>.

SOCIAL-DÉMOCRATIE

Après la tenue d'un colloque sur la social-démocratie, en novembre 2010, l'Institut de recherche en économie contemporaine poursuit ses réflexions sur le sujet, notamment dans le *Bulletin de veille sur la social-démocratie*. On y trouve des textes sur le renouvellement de notre modèle de développement dans un contexte de crise sociale, politique, économique et financière. Trois centres de recherche de l'UQAM – la Chaire de recherche du Canada en mondialisation, citoyenneté et démocratie, le Laboratoire de recherche sur les pratiques et les politiques sociales et le Centre de recherche interdisciplinaire sur la diversité au Québec – sont impliqués dans la publication de ce bulletin électronique, disponible à <chaire-mcd.uqam.ca>. Les travaux du Chantier pour une social-démocratie renouvelée sont disponibles à <chantiersocialdemocratie.org>.

GUIDE OGM

Le ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport du Québec a récemment autorisé des manuels scolaires qui font l'apologie des organismes génétiquement modifiés (OGM). C'est dans ce contexte où les liens entre le gouvernement et l'industrie des biotechnologies semblent étroits que l'organisme Vigilance OGM publie un guide de vulgarisation, le *Guide OGM 101*, afin d'éduquer la population sur les risques associés aux manipulations génétiques des végétaux. Que sont-ils? Où les retrouve-t-on? Quels enjeux soulèvent-ils? Le Guide propose des actions aux citoyens qui veulent éviter de consommer ces produits alors que le gouvernement refuse toujours l'étiquetage obligatoire des OGM. À télécharger à <infoogm.qc.ca>.

CHRÉTIENS CONTRE LA LOI SPÉCIALE

Des prêtres et des intervenants en pastorale de la région La Ouareau, du le diocèse de Joliette, ont joint leurs voix aux nombreux groupes sociaux et personnalités publiques qui ont exprimé leur indignation devant la hausse des frais de scolarité et l'adoption de la loi spéciale, au printemps dernier. En tant que chrétiens, ils croient que la paix et la justice vont de pair avec le dialogue honnête, l'écoute mutuelle, la recherche du bien commun, l'attention à tous et la mise au rancart de l'idée d'imposer un ordre social injuste. Ils invitent ainsi le gouvernement libéral de Jean Charest à entendre les nombreux appels en faveur du rétablissement d'un contexte plus démocratique au Québec.

LAURETTE LEPAGE

C'est avec regret que *Relations* a appris le décès de Laurette Lepage, le 27 mai dernier, jour de la Pentecôte, qui signe un de ses derniers textes dans le présent numéro («Où sont les prophètes?», p. 14). Née en 1922, au Témiscamingue, cette «défricheuse et femme libre», selon les termes du rédacteur en chef de *Sentiers de foi*, Gérard Laverdure, est passée de la vie religieuse au mariage, des dépotoirs de Recife, au Brésil, au mail Saint-Roch, à Québec, des Fraternités du Serviteur souffrant à la Fraternité de l'Épi. Son engagement avec le Christ s'est vécu aux côtés des dépossédés de nos sociétés, au Sud comme au Nord. Son parcours est entre autres retracé dans le touchant témoignage *Dieu mon chemin* (Anne Sigier, 2004) et dans son cri du cœur *Debout les pauvres!* (Novalis, 2009).